

## Antrag der CDU-Ratsfraktion

öffentlich

Datum

21.09.2021

Nummer

A0190/21

Absender

**CDU-Ratsfraktion**

Adressat

Vorsitzender des Stadtrates  
Prof. Dr. Alexander Pott

Gremium

Sitzungstermin

Stadtrat

07.10.2021

Kurztitel

Solar-Pilotprojekt Magdeburger Ring

Der Stadtrat möge beschließen:

Der Oberbürgermeister wird beauftragt, auf dem Magdeburger Ring, zwischen den Anschlussstellen Kirschweg (Lemsdorf) und Salbker Chaussee (Ottersleben), ein Solardach über den Ring oder Solar-Lärmschutz-Anlagen als Pilotprojekt für eine klimafreundliche Stadt zu installieren. Entsprechende Fördermittel und Unterstützung vom Bund und dem Land Sachsen-Anhalt sollen akquiriert werden. Des Weiteren soll ein Konzept erstellt werden, in dem der erzeugte Strom genutzt werden kann (zum Beispiel: Beleuchtung Magdeburger Ring).

**Um Überweisung in den Ausschuss für Stadtentwicklung, Bauen und Verkehr, in den Finanz- und Grundstücksausschuss und in den Ausschuss für Wirtschaftsförderung, Tourismus und regionale Entwicklung wird gebeten.**

### Begründung:

Das Bundesministerium für Wirtschaft und Energie teilte der Stadt Magdeburg mit, dass sich die PV-Überdachung in einem konzeptionellen Stadium befindet. Das Fraunhofer ISE ist aktuell mit dem Thema beschäftigt. Fragen zur PV-Überdachung an das Bundesministerium für Verkehr und digitale Infrastruktur, das Bundesministerium für Umwelt, Naturschutz und nukleare Sicherheit und an das Bundesministerium für Bildung und Forschung wurden bedauerlicherweise noch nicht beantwortet.

Mit der Gründung der neuen Landesregierung in Sachsen-Anhalt und der zukünftigen neuen Bundesregierung soll die Landeshauptstadt Magdeburg die Vorreiterrolle in Bezug auf ein Solardach oder eine Solar-Lärmschutz-Anlage in Deutschland haben und die entsprechende Unterstützung vom Bund und Land erhalten.

Auf dem Weg zur Energiewende wäre die Installation eines solchen Pilotprojekts von großer Bedeutung. Die Überdachung oder die Solar-Lärmschutz-Anlage soll insbesondere der Energiegewinnung dienen.



Michael Hoffmann  
Stadtrat CDU-Ratsfraktion



Stefanie Middendorf  
Stadträtin CDU-Ratsfraktion